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一言一语

核心观点

总之“双减”政策执行以来，孩子减负，父母轻松，家长支持。对孩子、对社
会、对未来都是利好的事情。希望国家能够坚定推行，不断深化。

学生减负 家长轻松
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核心观点

医检结果互认是趋势，是患者的迫切需要。丽水的此次互认改革是一个好的开
端，未来，这项改革会越来越深入！

医检结果互认是多赢之举

从百年党史中
汲取干事创业不竭动力

核心观点

要通过全会精神的学习，从党的
百年历程中感悟中国共产党的精神
之源，坚守共产党人的初心使命。

□ 本报评论员 洪盛勇

本报报道，从 11月 1日起，我市 22家二级及
以上医院全部实现医学检查检验结果互认共享，
首批互认项目包括血常规、尿常规、肝功能常规
检查等 93个检验类项目和胸部平扫、头颅平扫等
180个放射类项目。

医检结果互认是多赢之举。
许多人有过这样的经历，在甲医院拍的片子

或者验血结果，到乙医院一般是不承认的。你想
看病，那对不起，请掏钱再来一遍。这不光是多
花钱的事，还浪费时间精力。所以，对患者来说，
在外院所做的检查检验结果若能得到再利用，既
可节省不少费用，也能减少因再次检查检验带来
的时间、精力的浪费。其实，医务人员积极互认
结果，能打消患者对于过度诊疗的猜疑，增进患
者对医生的好感。从这个角度看，对医生来说也
不是坏事。再一个，这也是对医疗资源的充分利
用。在甲医院医检的结果，如果在乙医院不能得
到承认，还得重检，那么，势必造成甲乙医院医疗
资源的双重浪费。而互认，则在一定程度上避免
了这种资源的浪费。

虽是多赢之举，但实施起来，还是有一定难
度的。就在本报报道刊发后，就有读者认为，这
不过是看起来很美而已，你到医院去试试看？不
让你重检就怪了。这种看法有失偏颇，但也不是

毫无道理。医检结果共享，难就难在医生身上。
患者当然是举双手欢迎的，但医生就不一定。因
为他们有顾虑。一是会影响收入。这不难理
解。在一些医院，医生的收入很大一部分来自诊
费。一旦不能重检，诊费就少了，那么，收入也就
少了。二是医生得承担风险。一些特别重大的
疾病，病情更是随时会有复杂而剧烈的变化，如
有些恶性肿瘤扩散比较快，像小细胞肺癌很短的
时间有可能就会出现远处转移，特别是脑转移。
还有像脑梗的病变，一周到两周就会有新的变
化。如果单纯靠原有的资料和检查报告是不可
靠的。而且每家医院的检查仪器、医疗设备、化
验水平都不尽相同，检查结果自然会有所不同。
医生要是拿着不熟悉的检查报告，稍有不慎就会
作出错误判断。这个责任谁来负？这种顾虑不
消除，医生就会产生抵触情绪，影响医检结果互
认的推行。看来，消除顾虑，关键就是解决好收
入与责任问题。这就要求形成一套制度，把收入
与互认之间的关系合理化，把责任进一步明确，
该提供结果医院负的责就需要其负，不能把责任
转嫁到别的医院。更要对医检标准进行严格规
定，统一完善设备人员配备，尽量消除不同医院
检验结果质量上的差别。

医检结果互认是趋势，是患者的迫切需要。
丽水的此次互认改革是一个好的开端，未来，这
项改革会越来越深入！

□ 市直 一言

在我们党成立一百周年的重要历史
时刻，在党和人民胜利实现第一个百年奋
斗目标，正在向着全面建成社会主义现代
化强国的第二个百年奋斗目标迈进的重
大历史关头，党的十九届六中全会胜利召
开并审议通过《中共中央关于党的百年奋
斗重大成就和历史经验的决议》，科学概
括建党百年辉煌成就，深刻总结党的建设
宝贵经验，坚定而豪迈地宣示砥砺前行的
宏伟目标，意义重大，影响深远。广大党
员干部要积极响应市委号召，迅速行动起
来，把全面系统学习领会全会精神当作一
次思想的洗礼和信念的强固，自觉赓续党
的优良传统和作风，锤炼政治品格，加强
党性修养，不忘初心、牢记使命，努力开拓
干事创业新局面。

把自己摆到党史中去，感受理想信
念的伟大力量。波澜壮阔的党史是一部
壮美史诗，而创造这辉煌历史的是一代
又一代有着滚烫理想和坚定信仰的共产
党人。从他们身上，我们可以真切地感
受到信仰的力量，完成“不可能”的任
务。当年访问过延安的美国人约翰·科
林回忆说：“我被共产党人为目标奋斗的
精神所感动，人们在空气中可以嗅到这
种气息。”这种气息就是理想信念的味
道。百年来，我们党虽历经种种挫折和
磨难，但共产党人始终勇毅笃行，团结带
领全国各族人民一道勇往直前，靠的就
是对马克思主义的坚定信仰。

把自己摆到党史中去，汲取精神滋
养和前进动力。党的历史是最生动、最
有说服力的教科书。百年党史，生动记
录了中国共产党从小到大、由弱到强，不
断从胜利走向新的胜利的光辉历程。党
的奋斗历程和伟大成就、光荣传统和优
良作风、实践创造和历史经验，无不凝结
着精神的伟力。这些宝贵的精神财富为
我们立党兴党强党提供了丰厚滋养。要
通过全会精神的学习，从党的百年历程
中感悟中国共产党的精神之源，坚守共
产党人的初心使命。

把自己摆到党史中去，竭尽所能地
为党增光添彩。全会精神的学习最终落
脚点在“力行”上。对党员干部来说，要
真正将学习成果转化为推动落实、促进
发展的工作成效。不管是什么级别、不
论在什么岗位，都是为党工作、为民服
务，都应该做到心中有责，守好自己的岗
位，做好自己该做的事。要把贯彻全会
精神与落实市委重大决策部署结合起
来，同解决实际问题结合起来，不折不扣
把各项任务要求落到实处，推动各项工
作展现新面貌、见到新气象。

□ 莲都 吕云兰

自从看到政府推行的“双减”政策，心里是非
常高兴的。那么从 9 月 1 日“双减”政策执行以
来，效果怎样呢？作为奶奶的我感受颇深。

我有个读二年级的孙子，“双减”政策执行前
确实作业比较多，语文、数学，写的，读的，背的。
就是大人起码也要个把小时才能完成。稍微磨蹭
一下，起码就要 1个半到 2个小时。每天催写作业
是一大难事。每天放学回家，为了完成作业，对孙
子总是恩威并施。鼓励、批评甚至利诱（让他玩几
分钟电脑）。以孙子完成作业作为己任。语文、数
学，写的、背的，交叉着做，孙子写得嘴巴扁起来，
虽然没有哭出来，但是很不情愿。有时候真的很
不忍心，有代他写的冲动。我看看那些作业，其实
好多是简单的重复。曾经也是老师的我，理智告
诉我，总要维护老师的尊严，学生总要完成作业
呀！理论上说，培养孩子的兴趣和习惯是最重要
的。但是在减负前是绝对行不通的。多少次孙子
有些像无赖，头倒在桌子上说：奶奶我真的不想写
了，写得都要吐上来了。我想他不是装的，确实是
厌恶。每天都是骗来骗去，才完成作业。

以前孙女读小学时，作业也很多，她是用磨
蹭的办法对付。就是放学回来写，每天也要写到
10点多，看着可怜。后来我想了一个办法，不让

她磨蹭。放学回来就写，写到 8点钟，不管完成与
否，就停止写了，不管她明天会给老师批评与
否。当然这样实施，她每次都完成了作业。

“双减”政策执行以来，现在孙子晚托在学
校，每天的作业都可以在学校完成。回来家长只
是检查一下。在学校完成了作业，还可以上什么
形体等等的兴趣课，玩得很开心。回到家里和他
一起玩玩象棋，打打牌，他自己也会看看课外书，
这很好。

“双减”政策执行以后，课外辅导班全取消
了，我们课外现在只给他报了一个篮球兴趣班，
他也很喜欢。晚上他爸爸带他打打羽毛球，兴趣
很浓，进步也比较快。

“双减”政策执行以后，家长催做作业的压力
没有了，我们只是让他读点课外书，培养他自主
阅读的兴趣和动机。

“双减”减的是学习压力，并没有减掉孩子的
学习机能，在老师和家长的正确教导下，孩子也
会在规定的时间、多出的时间外，合理学习，高效
学习。孩子不再被刻板印象的高压学习所束缚，
在多种多样的兴趣班中探索寻找适合自己的学
习领域，发展孩子多元学习的能力。

总之“双减”政策执行以来，孩子减负，父母
轻松，家长支持。对孩子、对社会、对未来都是利
好的事情。希望国家能够坚定推行，不断深化。


